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Ergebnisprotokoll 
2. Sitzung der EPK im WiSe 2021 

  

Datum / Uhrzeit: 07.12.2021,  

09:00 -10:00  

Ort: ZOOM online 

Protokollant/in, inkl Kontaktdaten: Prof. Dr. Castro Varela, castrovarela@posteo.de 

Status (Entwurf, verabschiedet, etc): angenommenf 

 

Aktuelle Mitgliederliste: 

Maria do Mar Castro Varela (HV); Uta-Maria Walter (HV); Philipp Kenel (HV); Laurette Rasch 
(HV); Katrin Tepper (HV); Sieglinde Machocki (HV); Berthe Khayat (SV) 

Anwesende EPK-Mitglieder: 

Anwesend: Uta-Maria Walter, María do Mar Castro Varela, Berthe Khayat, Sieglinde Machocki, 
Philipp Kenel, Katrin Tepper, Laurette Rasch 

Gäste: Prof. Johannes Gräske (TOP 2) 

Tagesordnung 

1 Begrüßung, Annahme der Tagesordnung, Protokollübernahme 

2 Ausschreibungen der Professur Klinische Pflege mit dem Schwerpunkt 
gerontologische Pflege 

3 Qualitäts- und Innovationsoffensive der Berliner Hochschulen (2) 

4 Hochschulentwicklungsplan (1. Teil) 

5 Sonstiges: Passus “Diversity” Ausschreibungstexte  

TOP 1: Begrüßung, Annahme der Tagesordnung, Protokollübernahme 

María do Mar Castro Varela begrüßt die EPK. Die Sitzung findet über Zoom (online) statt. Sie 
übernimmt als Vorsitzende die Moderation der Sitzung und das Protokoll.  

Die Tagesordnung wird angenommen. 

Das Protokoll der Sitzung am 19.10.2021 wird einstimmig angenommen  

. 

TOP 2: Ausschreibungen der Professur Klinische Pflege (mit dem Schwerpunkt 
gerontologische Pflege) 

Der Kollege Prof. Johannes Gräske erläutert, warum eine neue Ausschreibung der 
Stelle erfolgen muss und wieso sich der Studiengang dazu entschlossen hat, die 
Denomination der Professur zu verändern: 

a) Insgesamt gab es bei der letzten Ausschreibung nur sehr wenige Bewerbungen. Nur 
eine Person wäre überhaupt für die Professur infrage gekommen, doch lag hier noch 
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keine Dissertation vor. Die schlechte Bewerber*innenlage ist strukturell, da es noch zu 
wenig adäquat qualifizierte Personen im deutschsprachigen Raum gibt. 

b) Um bei der nochmaligen Ausschreibung auf die schlechte Berwerber*innenlage zu 
reagieren wurde der Zusatz (mit Schwerpunkt gerontologische Pflege)bei der 
Denomination gestrichen – auch wenn dies dazu führt, dass die Ausschreibung nun 
sehr breit und unspezifisch ist. 

Die EPK diskutiert gemeinsam mit Prof. Johannes Gräske strategische Möglichkeiten, 
um auf diese strukturelle Problematik zu reagieren. 

Der Änderung der Denomination und der nochmaligen Ausschreibung der Professur 
wird einstimmig empfohlen. 

To Do/ Update: Ausschreibung und Antrag auf Änderung der Denomination für die 
Professur Klinische Pflege wurden im AS eingereicht.  

TOP 3: Qualitäts- und Innovationsoffensive der Berliner Hochschulen  

Es wurde der QIO 2 Antrag besprochen und auf Intransparenz bei der Ausschreibung der 
Mitarbeitendenstelle hingewiesen. Insgesamt wird zum wiederholten Male in der EPK 
konstatiert, dass die Ausschreibungen (bzgl. Ausrichtung) nicht in den Gremien besprochen 
werden. Die EPK hat beschlossen, zu einen der nächsten Sitzung ein Rektoratsmitglied dazu 
einzuladen. 

 

To Do: Die Vorsitzende soll die Prorektorin bitten, bei einer der nächsten Sitzung mit der EPK 
die Problematik diskutieren. 

TOP 4: Hochschulentwicklungsplan (HEP, 1. Teil) 

Sieglinde Machocki stellt den ersten Teil des neuen HEP vor und legt auch die 
Herausforderungen dar, die u.a. mit dem Zeitdruck, unter dem der HEP erstellt werden muss, 
einhergehen. 

Die EPK nimmt den Bericht zur Kenntnis und empfiehlt mit 3 Ja-Stimmen und einer 
Enthaltung, den 1. Teil des Berichts dem Akademischen Senat vorzulegen. 

Der 2. Teil des HEP soll in der nächsten Sitzung besprochen werden. 

 

TOP 5: Sonstiges: Passus “Diversity” Ausschreibungstexte   

Die Empfehlungen zum Passus sollen bei der nächsten AS Sitzung vorgelegt und diskutiert 
werden. 

Die Empfehlungen, die per Umlauf zusammengetragen wurden, werden einstimmig 
angenommen. 

 

To Do/Update: Für die letzte AS Sitzung in 2021 kam der Antrag zu spät. Die Empfehlungen 
sind bereits an das Rektorat gegangen und sollen am 11.01.2022 im AS diskutiert werden. 

Frau Kuhlmann soll vom Rektorat gebeten werden den Passus rechtlich zu prüfen. 

Berlin, den 03.01.2022, Castro Varela 

 


